

8月は「道路ふれあい月間」

平成27年度の主な活動報告

国土交通省では、毎年8月を「道路ふれあい月間」として、道路を利用する国民の方々に、道路とふれあいの役割や重要性を改めて認識していただく



「高所作業は見晴らしがよく、アーチ橋の制作も楽しく、貴重な体験ができた。」
 こうした活動は全国で行われており、その中から主なものを紹介する。
 【活動事例1：体験・見学】
 道路維持機械見学会（北海道開発局 室蘭開発建設部 浦河道路事務所）
 北海道開発局 室蘭開発建設部 浦河道路事務所事務所では、8月5日（水）に道路事業に対して興味と関心を深めてもらうため、地元の小中学生を対象に浦河道路事務所構内において見学会を開催した。71名もの方々が参加し、除雪機械の体験試乗をはじめ、アーチ橋の作成を行った。参加された方からは「除雪車の種類がたくさんあり驚いた。」

説明者の指示を守って、一生懸命に点検していただいた。
 「体験!!キッズパトロール（四国地方整備局 松山河川国道事務所）」
 四国地方整備局 松山河川国道事務所では、8月8日（土）に道路をまもる仕事への理解を深めてもらうため、小学生とその保護者を対象とし、道路管理に必要な車両の見学や、道路パトロールカーに乗車し、現地での橋梁点検体験・ポットホール（穴）の穴埋め体験をしていただいた。145名もの方々が参加され、1日を過ぎても非常に暑い中、暑さに負けず元気に道路補修を体験した子供たちからは、「トナリで砂（合材）を叩いて楽しかった。」「普段見たこの車に乗って、勉強になった。」「来年も参加したい。」などの感想をいただいた。

【活動事例2：点検】
 近畿地方整備局 兵庫国道事務所では、8月21日（木）にJR垂水駅周辺道路の違法広告物や放置自転車等の追放キャンペーンの一環として、地元住民と協力し、不法占用看板の撤去・指導を行うとともに、歩道上の清掃活動を実施した。その活動を見ていた近隣住民や沿道の店舗の方々も協力していただき、活動が広がっていくことを実感した。

【活動事例3：広報】
 広報イベント（北陸地方整備局 新潟国道事務所）
 北陸地方整備局 新潟国道事務所では、8月8日（土）に地元建設業者で組織するボランティア団体と協働して、「道路ふれあいコーナー」を設置し、事業を紹介したパネルの展示、小型除雪車等の展示・試乗、降雨体験車による過去の豪雨体験、アンケート・クイズ等の広報活動を実施した。いただいたアンケートからは、「とても楽しく、道路を知ることができました。」「いろいろな展示があって見応えがあり、もっと新潟をいっしょに盛り上げたい。」との声が寄せられた。

【活動事例4：清掃】
 第25回ラプロード南信州の日（中部地方整備局 飯田国道事務所）
 中部地方整備局 飯田国道事務所では、8月26日（水）に地元建設業者で組織するボランティア団体と協働して、「橋は人と人、地域と地域を結ぶ生活にならなくてはならない」と挨拶され、日頃利用している橋の役割や大切さを再認識してもらえ、良い機会となった。

【活動事例5：表彰】
 道路愛護団体表彰式（沖縄総合事務局）
 沖縄総合事務局では、沖縄県内の道路管理者と合同で、8月10日（月）に道路の美化清掃や道路愛護を長年続けている方々に、その功績を称え、感謝状を授け、表彰状を授けられた。受賞者からは、「たいへんうれし。今後の活動の励みとなる。」など喜びの言葉をいただいた。表彰終了後において

「道路ふれあい月間」における活動の一環として、毎年、全国から道路ふれあい月間推進標語を募集している。今年は全国から、308作品の応募があり、その中から最優秀賞3作品及び優秀賞6作品が選ばれた。受賞者には国道事務所から表彰伝達式が行われた。
 関東地方整備局 横浜国道事務所では、8月28日（金）に「いい出会い いい道からの 贈り物」で最優秀賞（一般の部）を受賞された友久健さん（神奈川県鎌倉市在住）への表彰伝達式を行った。友久さんから

「興味で詠んできた俳句ですが、今回機会を得て応募したところ、最優秀賞をいただくことができました。」との感想をいただいた。
 東北地方整備局 山形河川国道事務所では、8月18日（火）に「前を見て、あなたの道は、この先に」で優秀賞（中学生の部）を受賞された森谷友里さん（山形県東根市在住）への表彰伝達式を行った。森谷さんからは、「家族に応募を勧められ考えたところ、家から外の道路を眺めていた時に作品が浮かんできました。優秀賞をもらってとてもうれしい。」との感想をいただいた。



達式を森谷さんが通われている東根市立第一中学校の多目的ホールにて行った。表彰伝達式後に地元メディアから取材を受けた森谷さんからは「道路と自分の進路をかけて、書きました。たくさんのお励みがある中で私の作品が選ばれてうれしいです。」との感想をいただいた。
 九州地方整備局 長崎河川国道事務所では、8月21日（金）に「ごみひろい、きれいなまちに、ごあいさつ」で優秀賞（小学生の部）を受賞された田代優奈さん（長崎県島原市在住）への表彰伝達式を田代さんご自宅で行った。田代さんからは、「家族に応募を勧められ考えたところ、家から外の道路を眺めていた時に作品が浮かんできました。優秀賞をもらってとてもうれしい。」との感想をいただいた。